

Diada Nacional del 11 de setembre

OCTAVI SALTOR, ORADOR DE LA DERECHA

Los otros dos: Jordi Carbonell y Miquel Roca i Junyent

La segunda reunión de la Comisión Plenaria del 11 de septiembre que prepara los actos de la «Diada Nacional» y que agrupa a un amplio espectro de la oposición catalana, estuvo en un tris de acabar como el rosario de la aurora. De nuevo se puso sobre la mesa la necesidad de redactar una «Crida Popular» de convocatoria y con marcado contenido político. Y el tercer borrador no pasó de ser un boceto merced a Ferran Giménez de Club Catalonia que no acepta de modo alguno la inclusión del Gobierno Provisional y del Estatut de Autonomía repitiéndose las escenas ya conocidas.

El borrador de la segunda «Crida» que MUNDO DIARIO anunció en principio la pasada semana (el primer borrador se debió a Cirici Pellicer y fue considerado demasiado izquierdoso) vuelve a negociarse. Pro lo menos el próximo miércoles está propuesta estará sobre la mesa.

EL PORE SE AUTOEXCLUYE

La reunión poca cosa dio más de sí, a excepción de la salida voluntaria del PORE (Partido Obrero Revolucionario Español), de tendencia troskista. En el comunicado hecho público se dice al respecto, «la delegación del PORE se ha autoexcluido por no aceptar el acuerdo de llevar con exclusividad la senyera catalana».

Asimismo ya se conocen detalles del gran mitin del Parc de la Ciutadella del día 11. El acto comenzará a las 17 horas y estará presidido por una senyera y una pancarta con esta inscripción «11 de setembre com a Diada Nacional de Catalunya». Los encargados de las diferentes comisiones con Miquel Sellares (Assemblea) se encargará de la comisión técnica, Pere Valles (Acció Democràtica)

de la económica, Salvador Coromina (Assemblea) de la propaganda. Falta por conocer los integrantes de la comisión negociadora que deberá mantener las relaciones con la autoridad competente.

En cuanto al capítulo de oradores se conocen ya dos nombres como ya informó MUNDO DIARIO. Jordi Carbonell, en nombre de la Asamblea de Catalunya, Miquel Roca i Junyent por el «Consell» y Octavi Saltor de «Lliga Liberal» por los partidos de la derecha no alineados en instancias unitarias.

UN ABANDONO TEMPORAL

También se registró una deserción del cóncave. El representante de «Esquerra Democràtica de Catalunya», Jesús Prujá — secretario técnico de E.D.C. — abandonó el local. El mismo nos puntualiza: «El lunes se reúne el Comité Ejecutivo de «Esquerra Democràtica» después de unos días de gran actividad viajera, y considero debe ser directamente informado... Puede que algunos de nuestros miembros no comprendan bien cómo una celebración esencialmente nacionalista como ésta pueda haber dado lugar a pugnas partidistas. Asimismo tampoco se explican las actitudes frente a un hombre como Joan Cornudella, viejo luchador y eminente teórico democrático e indiscutible nacionalista...».

En este sentido hemos de aclarar que Joan Cornudella fue el contrincante de Miquel Roca i Junyent en las votaciones de la «Crida» que el «Consell» que seleccionaron al orador representante de éste en el mitin. Roca i Junyent derrotó ampliamente al líder del «Front Nacional de Catalunya».

Exactamente un punto de la «Crida Popular» es el de la discordia, y que no logra cuajar por ahora a todos los par-

EL PUNTO DE LA DISCORDIA

tidos y organizaciones que configuran la Comisión del 11 de septiembre.

Veamos los tres proyectos: 1.º Paternidad: Cirici Pellicer (apoyo de Assemblea y Consell y no aceptado por algunos sectores de la derecha). «Es la reivindicación del derecho a la reparación a nivel nacional, con la devolución de la autonomía y el restablecimiento provisional del Gobierno y de las instituciones de la Generalitat, injustamente anuladas en 1938».

2.º Paternidad: Jaume Casanovas (Partit Social Democrata y no aceptado por la Asamblea y el Consell). «El 11 de septiembre es la vehemente, enérgica e infatigable demanda para recuperar la autonomía y el restablecimiento del gobierno (más tarde se introdujo el término «las instituciones») de la Generalitat.»

3.º Paternidad: Ferrán Giménez, de Club Catalonia sobre la base del primer borrador de la Asamblea y Consell, y no aceptado por éstas instancias. «Es la expresión de la vida de un pueblo fiel a sí mismo que no se ha dejado doblegar por 262 años de imposición con el paréntesis de los años de autonomía. Es la reivindicación de la autonomía y del restablecimiento de las instituciones de la Generalitat injustamente anuladas». Tras una reunión por separado, la Asamblea y el Consell presentaron la siguiente contrapropuesta: «Es la expresión de la vida de un pueblo fiel a sí mismo que no se ha dejado doblegar por 262 años de imposición con el paréntesis de los 8 años del funcionamiento de las instituciones de la Generalitat. Es la recuperación de esta autonomía y del restablecimiento PROVISIONAL de las instituciones de la Generalitat injustamente anuladas». El punto de fricción que puede provocar que la Comisión del 11 de septiembre acabe como el rosario de la aurora es precisamente el de la palabra provisional.

PEDRO PALACIOS

Permanecían en La Modelo

SIETE CENETISTAS, EX CARCELADOS

La aplicación de la amnistía, aunque de forma lenta, sigue su curso. En el día de ayer, por ejemplo, fueron ex-carcelados de la prisión Modelo de Barcelona los militantes de la C.N.T. José Illamola Campodrón, que cumplía condena de 53 años; Roberto Safont Sisa, condenado a 40 años; Ramón Carrion Sánchez, pena de 80 años de reclusión; Francisco Guillermo García Pons, 60 años de condena; y Juan Jorge Viñolas Vidal, con pena de 30 años.

«Estos cinco penados salieron de la cárcel en libertad provisional al igual que los también miembros de C.N.T. Germinal Parés y Tomán Lozano Zinetti, condenados en mayo de este año.»

EL PSC CONGRES, CON TARRADELLAS

Se ha confirmado que una delegación del P.S.C. Congreso visitará en el curso de esta semana al presidente de la Generalitat en su residencia de Saint Martin-le-Beau. La delegación en la que figura Joan Reventós, después de celebrarse este encuentro, se desplazará a París para asistir a la reunión del «Consell de

Forces Politiques de Catalunya» con el presidente de la Generalitat.

Esta visita del P.S.C. Congreso al señor Tarradellas se interpreta como un acto encaminado a resolver las diferencias que últimamente se han registrado en relación con la propuesta de una Asamblea Nacional Provisional.

POLEMICA

Proponen las Comisiones Obreras Anticapitalistas

CINCO PUNTOS PARA LA UNIDAD SINDICAL

Dentro del amplio abanico de organizaciones obreras que están presentes en la escena política nacional, se encuentran las Comisiones Obreras Anticapitalistas. A requerimiento de algunos dirigentes de esta organización mantuvimos ayer una amplia conversación sobre la polémica iniciada en este periódico a partir de la creación de la Alianza Sindical, integrada por los frentes sindicales: C.N.T., S.O.C., y U.G.T. En el desarrollo de la misma participaron miembros de la Coordinadora de Tarragona de las C.O.A. que venían a puntualizar de paso, algunas cuestiones relativas al comunicado suscrito por U.G.T.-C.N.T., comunicado reproducido por MUNDO DIARIO el día 13 de este mes.

Entendemos — comienzan — que esta voluntad de todos los trabajadores.

4.º. Por la libertad de tendencia en la Central Unica a construir así como en las comisiones de fábrica, alianzas obreras, etc.

5.º. En definitiva en esta Central Unica estarían presentes todas las organizaciones sindicales del movimiento obrero, que estén interesadas en la lucha por las libertades políticas para la clase obrera.

Por su parte, los miembros de la Coordinadora de Tarragona de las C.O.A., nos explican que al margen de su opinión sobre esta formación sindical, estarían dispuestos a trabajar conjuntamente con los militantes de la C.N.T. y U.G.T. en pos de la unidad. Y esto lo decimos — insisten — con el objeto de concretar ya y desde ahora, que esa unidad a la que aludimos es posible y viable, siempre que el entendimiento y la reflexión presidan nuestro trabajo.

1.º. Anglobaría a todos los trabajadores en base a sus intereses comunes como clase, sin distinción de oficio, creencias religiosas o políticas.

2.º. Esta unidad debe articularse a partir de la democracia directa, basada en las asambleas de fábricas, ramo, o zona en donde se discutan democráticamente todas las alternativas propuestas y se tomen decisiones conjuntas.

3.º. Por la construcción de una Central Unica de Trabajadores sindical o de Consejos Obreros. Opción ésta que no puede decirse ahora sino que lo decidirá el conjunto de los trabajadores en las asambleas y en el Congreso Constituyente. Decimos no a las organizaciones que pretenden asumir el papel de institucionalizadoras de la

polémica originada tras la creación de Alianza Sindical ha verificado una situación que está presente en la calle, y la que tenemos que afrontar decididamente. Por supuesto, ha clarificado públicamente cuales son las directrices y las perspectivas de unas y de otras. Pero lamentablemente ninguna, hasta ahora ha dado una alternativa que ayude a construir la unidad de los trabajadores. Hemos de pasar a la discusión libre abierta y decidida, y alejar las posiciones intransigentes y subterráneas, que obstaculizan más aún el entendimiento. Por esta razón de Comisiones Obreras Anticapitalistas propone un programa de cinco puntos, que sean la base de discusión y articulación práctica de dicha unidad.

integrados en C.C.O.O. pero sí con su «dirección burocratizada». No entiende que éstos son líderes obreros nacidos al calor de las luchas. Muchos trabajadores vemos reflejados en ellos nuestras inquietudes. Líderes que han demostrado su valor y honradez, que han sacrificado lo mejor de su vida para situar a la clase obrera en el camino de su emancipación.

Prosigue la carta: «¿Se consideran burocratizados Oset, Peirats, y Abad de Santillan, y siempre los mismos que representan a la C.N.T. por toda Catalunya? ¿Es que los hombres representativos de unos son burócratas y los otros no...?»

Sobre las declaraciones de Linde, manifiesta: «Yo estoy de acuerdo con CC.OO. no es una exclusiva del P.S.U.C., y esto no lo negamos. En lo que disiento es que sea el P.C. y el P.S.U.C. los que rompan la unidad. El sindicalismo no se basa en movilizaciones, llegando a situaciones ficticias donde se haga imposible tanto el avance como el retroceso (se refiere a Motor Ibérica). Se han de saber valorar una serie de cuestiones, y no solamente los intereses propios de una estrategia general, que no entiende hacia dónde puede desembocar el conflicto. La unidad, — termina señalando — la rompen quienes se empeñan contra viento y marea a cerrarse en el marco de la movilización y no acompañan a esta de una negociación coherente. Porque entre otras cosas el sindicalismo de hoy no puede interpretarse como hace 6 ó 10 años.»

DIONISIO GIMENEZ

JURADO DE SOLVAY RESPONDE A OSET Y LINDE

Las declaraciones de los señores Agustí Oset y Juan Domingo Linde, miembros de la C.N.T. y del Partido del Trabajo respectivamente, por la importancia de sus afirmaciones, han levantado una serie de réplicas y adhesiones. Ante la imposibilidad de reproducir la totalidad, de las mismas transcribimos hoy la enviada por el señor Francisco Español Fernández, Jurado de la empresa SOLVAY de Martorell.

El señor Español, disiente de Oset y Linde en estos términos:

«El militante anarquista dice, que no tiene nada en contra de los trabajadores

Alternativa de Convergencia Socialista

De la Oficina de Prensa de «Convergencia Socialista de Catalunya» recibimos el siguiente comunicado que dice entre otras cosas:

«Durante su última sesión de trabajo la Comisión Permanente de C.S.C. abordó, entre otros, los siguientes temas:

«En relación a los conflictos surgidos en el seno de la Asamblea de Catalunya, en relación con su funcionamiento interno se consideró que han de contemplarse en la perspectiva de las relaciones Asamblea-Consell, las tensiones en el seno del Consell y la sugerencia de una Asamblea Nacional Provisional: hecha por el Presidente de la Generalitat.

En este sentido se consideraron improcedentes algunas manifestaciones hechas últimamente sobre la citada propuesta del Presidente. C.S.C. está estudiando la formulación de una alternativa que ayude a superar la actual situación, articulando en una sola vez la voluntad nacional y democrática del pueblo de Catalunya. Esta alternativa,

que debe basarse en un amplio debate entre los tres ejes políticos de que hoy dispone Catalunya, la Asamblea, el Consell y la Presidencia de la Generalitat, habría de fijar las bases estratégicas y tácticas de la ruptura democrática en Catalunya, y los mecanismos por los que el frente rupturista catalán coordine su acción y su capacidad negociadora

para la ruptura con las fuerzas democráticas de todo el Estado Español.

«La Permanente reiteró su política de pleno apoyo a la Asamblea de Catalunya, a sus puntos programáticos y la total colaboración de C.S.C. a las acciones de movilización popular de la misma.

RELOJ SUIZO

POTENS

EL RELOJ DE LA CIUDAD